

QUELQUES NOTES

...SUR...

MONTREAL

—o—

La ville de Montréal, fondée en 1642 par Paul Chomedy sieur de Maisonneuve, est située au pied du Mont-Royal, d'où elle tire son nom. Elle compte aujourd'hui une population de 350,000 âmes. C'est une belle et grande ville, la plus importante du Canada, tant au point du commerce et de l'industrie qu'à celui des attractions qu'elle offre aux touristes.

Ses premiers développements, de 1642-1690, n'ont été couronnés de succès qu'à force de persévérance et de sacrifices de la part des premiers colons de Ville-Marie, (1) exposés qu'ils étaient surtout aux attaques incessantes des Iroquois, peuplades barbares et sanguinaires.

Incorporée en 1832, elle rivalise aujourd'hui en beauté et en importance avec les premières villes des Etats-Unis, voire même de l'Europe. Aussi sa situation est-elle tout à fait exceptionnelle. Adossée au Mont-Royal, elle voit avec orgueil à ses pieds le plus beau fleuve du monde ; le St-Laurent, dont les eaux limpides sont sillonnées en tous sens par des centaines de vaisseaux de toute dimension, y compris les océaniques du plus fort tonnage.

Du sommet du Mont-Royal,—dont l'altitude au-dessus du fleuve est de 700 pieds,—le touriste ne se lasse d'admirer les points de vue les plus magnifiques que lui

1 Nom primitivement donné à la ville.